



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Domingo, 28 de agosto 2022

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

El Ministro de Defensa habla, sin tapujos, sobre el narcotráfico, Colombia, las necesidades de FF.AA. y sus nuevas metas-La Hora

Luis Lara revela los cambios en las FF.AA. a raíz de la declaración de que el narcotráfico es una amenaza a la nación. Inteligencia Militar ya trabaja en ese tema. Además, altos oficiales presentarán sus declaraciones de bienes en Contraloría. El ministro Luis Lara, oriundo de Macará, Loja, lleva cuatro meses en la cartera de Defensa. Este héroe de la guerra en el Alto Cenepa, general en servicio pasivo, tiene amplia experiencia en la milicia, luego de 36 años de trayectoria profesional. Llegó a lo más alto del mando militar, fue Comandante del Comando Conjunto. Además, ha liderado grupos de élite, como el Grupo Especial de Operaciones 'Ecuador' (GEO). Esa experiencia le sirve ahora para ser el canal de las Fuerzas Armadas con el Gobierno, comunicar las necesidades y reforzar cambios para alejar a la milicia de la era del Socialismo del siglo XXI. [Ver más](#)



Esmeraldas va camino de convertirse en un santuario narco-El Tiempo

Contaminada por carteles mexicanos, colombianos, europeos, grupos disidentes de las Farc y bandas delictivas locales, la otrora turística y gastronómica provincia de Esmeraldas se ha venido convirtiendo en reducto del narcotráfico, a pesar de los esfuerzos del Estado ecuatoriano para revertir la toma violenta de la región. En mayo pasado, el Gobierno conformó la Fuerza de Tarea, integrada por 4.500 hombres de unidades de élite de las Fuerzas Armadas y la Policía Nacional, para instalarla en Esmeraldas como parte de la declaración de "una guerra frontal contra el narcotráfico, la delincuencia organizada y la subversión", según lo anunció el ministro de Defensa, Luis Lara. [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

En nuestro #CuentaCuentos de este sábado te relatamos la historia: "Esta guerra termina hoy", del autor Santiago Vásconez. ¡Escúchala en familia! [Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

Detectan en altamar un contenedor contaminado con cocaína; por el caso hay 4 detenidos de empresa de seguridad-El Universo

Casi simultáneamente del puerto de Posorja salió un buque con bandera europea que contenía una carga contaminada con 180 bloques de cocaína, cuando en el cantón Balao se detuvo la marcha de un camión que en un doble fondo guardaba 80 bloques con el mismo alcaloide.

3,6 toneladas de droga decomisan la Policía en contenedores que pretendían exportarse a Chipre y Países Bajos

La madrugada de este sábado, 27 de agosto, se detectaron las sustancias en estos dos puntos del país. [Ver más](#)

12 mil jóvenes inscritos en busca de cinco mil cupos para el servicio militar-Expreso

Decenas de jóvenes acudieron este 27 de agosto de 2022 a los recintos militares en los que se lleva a cabo el segundo llamado para el acuartelamiento de la leva 2003, en el que se espera enrolar al Ejército a 5.000 ciudadanos.

Leer más Como se ha hecho común en este tipo de procesos los aspirantes pernctaron en los exteriores de los cuarteles para intentar obtener un cupo. Sucedió desde la noche del viernes 26 de agosto en el Fuerte Militar "El Pintado", en Quito y en el Fuerte Militar Huancaivilca en Guayaquil. [Ver más](#)

Notas referentes: [El Universo](#), [El Telégrafo](#), [El Universo](#)

Dos explosiones generan pánico en Bastión Popular-Expreso

Habitantes del bloque 7 y 9 de Bastión Popular están aterrados. En menos de cinco horas delincuentes en moto les arrebataron la tranquilidad al dejar dos artefactos explosivos en dos viviendas de este sector del noroeste de Guayaquil.

En el bloque 7, a las 23:00 de este 26 de agosto, arrojaron una bomba afuera de una vivienda, lo que provocó el rompimiento de los vidrios de las ventanas de cuatro domicilios. Además, un carro que estaba estacionado afuera de la vivienda donde dejaron el artefacto también resultó afectado. [Ver más](#)

Hallan cuerpo decapitado en medio de un río de Cuenca; es la tercera muerte violenta en una semana-Vistazo

Cuenca registra tres muertes violentas en menos de cinco días. La última fue reportada la tarde del pasado viernes, cuando un grupo de pescadores alertaron que un cuerpo estaba tirado en medio de las piedras del río Yanuncay, en el sector San José de Barabón, al sur de la capital azuaya.

Según reportan medios locales, un grupo de trabajadores regresaban de sus labores hacia sus casas, cuando divisaron un cadáver en medio del río y avisaron a las autoridades pertinentes. [Ver más](#)

Samborondón sortea la violencia de sus vecinos Guayaquil y Durán-Primicias

Este cantón es parte del último de seis estados de excepción declarados en Guayas. Aquí ocurrieron apenas 12 de las 915 muertes violentas que registra la zona 8, a la que pertenece junto con las dos ciudades de la provincia. Su nombre figura poco en los hechos delictivos, a pesar de conformar la zona 8, una de las más violentas del país. Está entre Guayaquil y Durán, pero Samborondón ha sorteado la ola de violencia que motivó un sexto estado de excepción para los tres cantones de Guayas. Samborondón tiene aproximadamente 100.000 habitantes y registra 12 de los 915 asesinatos de la zona 8 en lo que va de 2022. Es decir, apenas el 1,31% del total que comparte con Guayaquil y Durán. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Domingo, 28 de agosto 2022

De las cárceles salen parte de llamadas extorsivas detectadas en Ambato-El Universo

Cifras oficiales revelan que, de las 416 denuncias realizadas en la Fiscalía, 70 han sido por casos de llamadas extorsivas. Ambato no escapa a los delitos que se cometen a través de las llamadas de extorsión por parte de aparentes estructuras delincuenciales.

En lo que va del año, de las 416 denuncias por estafas que se presentaron en Fiscalía, 70 son por llamadas extorsivas. El modo de operar casi es similar: llaman a la víctima y le indican que ciertas personas los contrataron para atacar contra ellos y parte de su familia. [Ver más](#)



Santiago Olmedo: 'Mi sentencia hace pensar a todos los policías dos veces antes de actuar'-La Hora

El policía Santiago Olmedo advierte que su sentencia por abatir a dos antisociales es un mensaje claro a favor de la delincuencia. El cabo segundo de Policía Wilson Santiago Olmedo atraviesa un proceso judicial que, este 25 de agosto de 2022, lo condenó a más de 13 años de prisión por abatir a dos delincuentes en medio de un asalto, el 11 de junio de 2021. [Ver más](#)



Detenidas tres personas que estarían vinculadas con el crimen de esposa e hija de un policía a quienes acribillaron en la urbanización Girasol-El Universo

Los investigadores han revelado nuevos datos sobre la muerte de la esposa y la hija de un agente de la Policía Judicial (PJ) de la Zona 8 (Guayaquil, Durán y Samborondón), ocurrida el 29 de junio en la urbanización Girasol, un conjunto habitacional donde viven muchos uniformados, que está junto al laboratorio de Criminalística.

Esta semana se detuvo a una banda de 18 personas ligadas a varios delitos, como extorsión, tráfico de drogas y sicariatos. [Ver más](#)



Con 'software' se cruzarán bases de datos para que agentes y policías obtengan en segundos una ficha con información de cada persona en Guayaquil-El Universo

Definida la metodología de trabajo, desde el lunes próximo instituciones del Municipio de Guayaquil relacionadas con la seguridad, así como instancias del Ministerio del Interior y de la Policía Nacional empezarán a preparar la información que compartirán posteriormente a través de sistemas informáticos, en el marco de la mesa técnica conformada el 22 de agosto para luchar contra el crimen organizado en el Puerto Principal. [Ver más](#)



@FFAAECUADOR

#Quito Con la presencia del señor Grad. Nelson Proaño Rodríguez, Jefe del CC.FF.AA y el mando militar se realizó la inauguración a nivel nacional del servicio cívico militar, donde mujeres y hombres se prestan a recibir una formación militar integral. [Ver más](#)
Notas referentes: [@armada_ecuador](#), [@EjercitoECU](#), [@FFAAECUADOR](#)



@EjercitoECU

#Quito | En el @cee_ec se realizó el inicio del proceso de acuartelamiento militar II llamada leva 2003 en el cual se recibió personal femenino, quienes cumplirán el Servicio Cívico Militar Voluntario. [Ver más](#)



@FFAAECUADOR

participó en las competencias mundiales militares desarrollado por el Consejo Internacional del Deporte Militar (CISM), obteniendo 3ra lugar (medalla de bronce) para el equipo femenino y 5to Lugar al equipo masculino en el campeonato mundial de pentatlón aeronáutico. [Ver más](#)



@FFAAECUADOR

Efectivos de las @FFAAECUADOR en apoyo al @Salud_Ec , contribuye con la seguridad durante el proceso de vacunación contra el #COVID19 (dosis de refuerzo) en todo el país. [Ver más](#)



@FiscaliaEcuador

#ATENCIÓN | #Azuay: en un video de seguridad se observa a los involucrados saliendo de la vivienda de la víctima, después de cometido el crimen. #FiscalíaEc procesa a 2 policías por presunto robo con resultado de muerte. [Ver más](#)



@armada_ecuador

#Guayas | La #ArmadaEcuatoriana ejecuta operaciones por los esteros y canales del golfo de #Guayaquil en control de los espacios acuáticos y apoyo a la Fuerza Tarea Conjunta. Comprometidos en tu seguridad, estamos para servir!. #YoSoyNaval





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Domingo, 28 de agosto 2022

@MinInteriorEc

Junto a asambleístas, alcaldes, organismos internacionales y representantes de la sociedad civil, el ministro @CarrilloRosero lidera el #EncuentroPorLaSeguridad de #Esmeraldas. Se evidencia la capacidad de trabajar cohesionados por la seguridad ciudadana. [Ver más](#)



@EjercitoECU

#ElOro | El señor Grad. Gustavo Acosta Yacelga, comandante General del @EjercitoECU, visitó al Grupo de Caballería Blindada N.º4 Febres Cordero, donde verificó las actividades que realiza el personal militar en apoyo a las instituciones del Estado. [Ver más](#)



COYUNTURA

La izquierda en guerra contra las palabras-Expreso

La libertad de expresión es una cáscara de nuez que flota como puede en un océano de identidades que la zarandean. Este debate va mucho más allá de la ley de comunicación cuyo veto parcial envió esta semana el Ejecutivo a la Asamblea. Este debate tiene que ver con la sociedad ecuatoriana y su escasamente desarrollada (cuando no inexistente) vocación democrática; tiene que ver con una izquierda que ha abrazado de manera irreflexiva, por simple moda ideológica y pura demagogia, los postulados del fanatismo identitario; una izquierda cuyos legisladores parecen empeñados en hacer de cada 'hashtag' una ley orgánica; tiene que ver con la espiral de silencio en la que se han visto arrastrados miles de disconformes con miedo a la marginación. [Ver más](#)



Diana Atamaint: Determinar si un candidato o un partido tiene fondos de dudosa procedencia le corresponde a otra autoridad-El Universo

De cara a las elecciones seccionales y del Consejo de Participación Ciudadana y Control Social de febrero del 2023, la presidenta del Consejo Nacional Electoral (CNE), Diana Atamaint, explica a EL UNIVERSO qué tipo de medidas está adoptando el organismo para atajar algunas prácticas de las agrupaciones políticas reñidas con la ética, como los cambios de candidatos elegidos en los procesos de democracia interna por otros con los que se negocian puestos, o la campaña proselitista anticipada. Aclara, además, hasta qué punto puede actuar en el control del financiamiento del crimen organizado a las campañas electorales o el uso de firmas falsificadas para el registro de organizaciones políticas. [Ver más](#)



¿Qué espera que reúna el perfil de los candidatos a las elecciones seccionales del 2023? (O)-El Universo

Quien carece de virtudes: pudor, decencia, justicia..., no podrá darlas en otros aspectos como al representar a una ciudad, provincia, etc.

El Consejo Nacional Electoral (CNE) continúa, hasta el próximo 20 de septiembre en el periodo de inscripción de candidaturas, y planificando tareas para las Elecciones Seccionales y del Consejo de Participación Ciudadana (CPCCS) que se realizarán en Ecuador el 5 de febrero de 2023. [Ver más](#)



Hallan explosivo en municipio que recibía visita de Gustavo Petro-Primicias

Ituango es un pueblo con presencia de grupos armados, entre ellos las disidencias de las FARC y el Clan del Golfo. La Policía colombiana encontró un artefacto explosivo en una zona cercana al municipio de Ituango. En ese lugar el presidente Gustavo Petro celebraría un acto. "La avanzada de seguridad que estaba haciendo la verificación en la zona cercana encontró el explosivo con ayuda de un perro antiexplosivos", explicó Presidencia. [Ver más](#)



OPINIÓN

#enbandejadeplata-José de la Gasca-Expreso

Los apetitos por raptar la justicia y la pugna por el CJ dejan el camino fértil para que el narcotráfico no solo enrede a jueces de primera instancia en sus filas, sino que escale hasta las Altas Cortes'.

El país sigue con (o ya sin) asombro el juicio político contra cuatro vocales del Consejo de la Judicatura (CJ). Se necesitan 92 votos para censurar y destituirlos. En eso están enfocados los políticos de distintas tiendas. Lo que preocupa es que Iván Saquicela, presidente de la Corte Nacional de Justicia (CNJ) -y representante de la Función Judicial- también lo esté. [Ver más](#)



Fin de ideologías y muerte de las ideas-Willington Paredes-Expreso

En la esfera pública de la sociedad, donde se expresan y actúan la política y los políticos, es evidente que existe una real "muerte de las ideas".

Al publicar Francis Fukuyama El fin de la historia y el último hombre (1992) se creó un error de análisis: el fin de las ideologías. No se refería a las formas ideológicas que, como representación, crean las sociedades. Solo describía la confrontación liberal y socialista-comunista por la caída del Muro de Berlín. Antes, Karl Mannheim en Ideología y utopía (1936) buscó una hermenéutica de las ideologías. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Domingo, 28 de agosto 2022

<p>'Guachamaco'- Kléber Mantilla Cisneros-La Hora</p> <p>Una expresión coloquial para referirse a una persona de modales toscos, ordinaria y de mal gusto dibuja al político mediocre, charlatán y sin palabra de la actualidad. No es una afrenta contra el 'correísmo socialcristiano' o una crítica sobre principios ideológicos, sino, más bien, una descripción pintoresca y sarcástica del político embustero cuando aparece en televisión y pierde la cordura. Algunos con un descrédito avasallador tal que ni se inmutan por el cinismo esparcido en TV y redes de Internet. Ver más</p>	
<p>Consulta popular-César Ulloa-La Hora</p> <p>Consulta popular: ¿para qué y quiénes la proponen? Primero: ninguna consulta cambia la vida de un momento a otro, sin embargo, traza un camino a mediano y largo plazos en temas fundamentales si hay sintonía con las demandas de la población. Segundo: no es recomendable agotar este recurso y más bien, se debe crear el ambiente propicio para lanzar la iniciativa. Tercero: es determinante quién la propone, su capital político y, sobre todo, hacia dónde apunta. Cuarto: no es igual que proponga el Ejecutivo a que lo haga, la ciudadanía. El dato: el país que cuenta con el mayor número de iniciativas ciudadanas de consulta popular es Uruguay y el que menos, Ecuador. Ver más</p>	
<p>Perogrullada-Alfonso Espín Mosquera-La Hora</p> <p>Las opiniones sobre las circunstancias políticas, económicas, de la impunidad en la corrupción, la ola violenta que afronta el país y de tantas problemáticas en las que no se logra vislumbrar la luz, son el pan del día de articulistas de medios, politólogos, políticos y entre los mismos ciudadanos comunes. Por otro lado, la obligación de satisfacer las necesidades del día a día, automatiza a los seres humanos detrás de nortes inmediatos que se deben ir derrotando, casi todos vinculados al dinero. Cuando se inician las clases, por ejemplo, comprando los útiles, cancelando las matrículas, adquiriendo los uniformes; en Navidad, haciendo inversiones en pro de la familia, organizando celebraciones; en fin viviendo al son de las fechas del calendario. Ver más</p>	
<p>¿A qué juegan Lasso y el gobierno?-Ugo Stornaiolo-La Hora</p> <p>El anuncio —por tercera vez— de una consulta popular no es la salida más adecuada para un gobierno que sigue al gareté, sin iniciativa política ni apoyo ciudadano, lidiando con una Asamblea opositora que mantiene un plan preestablecido (tomarse la Asamblea, el Consejo de Participación, los organismos de control y lograr que Correa y su gavilla salgan libres de toda culpa) y con niveles de violencia y delincuencia nunca antes vistos. La consulta es un globo de ensayo para retomar la iniciativa frente a un Legislativo que mostró sus intenciones. Los llamados al diálogo son infructuosos. Hay candidatos al Consejo de Participación calificados pese a sus dudosos antecedentes (el abogado de Glas). Reaparece el juez "Bad Bunny" Molina e insiste en liberar al vicepresidente. Ver más</p>	
<p>Sentencia a un policía ahonda desconfianza-EI Universo</p> <p>El 83 % de los ecuatorianos desconfiaba de la justicia en febrero de 2022, según una encuesta difundida por este Diario. Ese mismo mes el presidente de la Corte Nacional de Justicia (CNJ), Iván Saquicela, destacaba el propósito de "una justicia unida que actúe con transparencia y ética". La ciudadanía aspiraba entonces y anhela hoy un Poder Judicial justo. Pero las dudas se manifestaron como un torrente de reclamos —en redes sociales— tras la noticia de que la Corte Provincial de Chimborazo aumentó de tres a trece años la sentencia del cabo segundo de Policía Santiago Olmedo, quien fue hallado culpable de abatir a dos hombres que huían tras asaltar a un menor de edad, en Riobamba. Ver más</p>	
<p>Dé probando el café-EI Universo</p> <p>"Cuidado les ponen veneno en el café", es premonitory y lapidaria la frase del legislador Fernando Villavicencio, refiriéndose a la invitación de la Asamblea a Guillermo Lasso; se entiende que para corregir el caos creado por una mayoría que se ha pasado dos años y medio negando leyes, serruchando pisos, destituyendo inconstitucionalmente a autoridades, apoyando dos levantamientos indígenas que destruyeron Quito para tumbar a Lasso, hackeando computadoras para alterar votaciones, movilizándolo a que se otorgue habeas corpus a testaferreros y los liberen, aprobando amnistías a delincuentes librándolos del grillete, o tratando de facilitar ciertos regresos de gente al país mediante 'revisión' de las condenas para que puedan terciar en elecciones; siendo este el objetivo, reinaría la impunidad y podrían gozar de 14 años más de lo mismo. Ver más</p>	
<p>"Culpadecorrea"-Iván Sandoval Carrión-EI Universo</p> <p>Holofrase que, desde hace cinco años o un poco más, funciona para medio país como "explicación universal" de todos los males y problemas que aquejan al Ecuador en todo sentido. Expresión utilizada, con algún argumento o ninguno, por muchos ecuatorianos de diferentes orígenes sociales, económicos, ideológicos e incluso académicos para "entender la causa" de nuestro desasosiego, de la crisis que nos abruma y de la ingobernabilidad que nos caracteriza. Es el tipo de holofrase que anula el pensamiento y no soporta cuestionamiento, aunque la usen personas que presumen de intelectuales. Un artificio cómodo que ahorra la reflexión, evita el análisis y se impone como un dogma en este país dividido por la simplificación binaria del "correísmo versus anticorreísmo". Ver más</p>	
<p>Un diálogo insípido-Alfredo Astorga-EI Comercio</p> <p>Lo volvió a hacer. Virgilio Saquicela se ofreció como convocante y mediador en un diálogo de alto nivel entre Legislativo y Ejecutivo. Medida efectista sin ruta, metodología ni voluntades de base... Lo dejaron colgado otra vez. Nadie lo toma en serio y no convoca ni a los muertos. El diálogo insípido -al borde del fracaso- develó su desprestigio. Y la caída en picada de la Asamblea; mala gestión para 92 de cada 100 ciudadanos. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Domingo, 28 de agosto 2022

<p>Turismo de los violentos-Guido Calderón-El Comercio Hace 10 000 años caminábamos por el bosque, veíamos un movimiento entre las hojas, intuíamos un peligro y corríamos; si tras nosotros venía un tigre, la mente inhabilitaba la parte racional para no distraernos y ganar al depredador. Hasta hoy, nuestras mentes son máquinas de supervivencia. En países con leyes estrictas y pena de muerte, todos respetan la autoridad y obedecen la ley, para no perder sus vidas. Donde impera el caos, progresan líderes violentos con muchos seguidores, incluidas personas inteligentes conscientes del daño que puede provocar su líder, por lo que es más seguro estar junto a él que en su contra: priorizan la supervivencia a la razón. Ver más</p>	<p>EL COMERCIO</p>
<p>Otra consulta popular -Ariana Tanca Macchiavello-El Comercio Ecuador es el segundo país que más convoca a consultas populares. El primero es Uruguay pero hay una diferencia fundamental: mientras allí son convocadas por la ciudadanía o partidos políticos, aquí son llamadas por el presidente de turno. Si bien son un mecanismo muy legítimo de participación ciudadana, también son una herramienta de gobernabilidad. Es bastante común que existan presidentes con minorías legislativas y este escenario normal[1]mente lleva a periodos de estancamiento político. Ante eso, la democracia directa resulta llamativa. Esta es una forma de avanzar la agenda del oficialismo en el terreno electoral, dónde goza de ventajas frente a sus competidores por ser gobierno (por ejemplo, la exposición del presidente). Si, incluso en situaciones de baja popularidad. Ver más</p>	<p>EL COMERCIO</p>
<p>La división del poder político- pamela j. Aguirre Castro-El Comercio El caracteriza por la confluencia de dos factores en el diseño institucional de los Estados: la garantía de los derechos y la separación del poder político. Cuando hablamos de separación del poder, no se trata de la separación entre los poderes sociales: económico, ideológico y político en el interior del Estado, sino de la articulación del poder político que distingue las siguientes funciones y/o los órganos que las ejercen: Legislativo, Ejecutivo, Judicial. En el caso ecuatoriano, en 2008 se incorporó dos funciones adicionales: Transparencia y Control Social y Electoral. Ver más</p>	<p>EL COMERCIO</p>

RADIO Y TELEVISIÓN

<p>En Quito se desarrolla el segundo acuartelamiento militar del 2022 27-agosto-2022 Ver más</p>	
<p>En Guayaquil se registran largas filas de jóvenes que buscan ingresar al servicio militar Teamazonas 27-agosto-2022 Ver más</p>	
<p>Jóvenes acudieron al llamado de acuartelamiento en el país - Ecuavisa 27-agosto-2022</p>	
<p>Extrabajadores de medios incautados fueron recibidos en Carondelet Ecuavisa 27-agosto-2022 Ver más</p>	
<p>Lo que debe saber sobre el último test Transformar que se aplicará el 2 de septiembre Teamazonas 27-agosto-2022 Ver más</p>	
<p>Un tribunal anuló el habeas corpus para Jorge Glas y Daniel Salcedo Teamazonas 27-agosto-2022 Ver más</p>	
<p>El presidente Lasso enviara las preguntas para la consulta popular – Ecuavisa 27-agosto-2022</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Domingo, 28 de agosto 2022

<p>En Quito se desarrolla el segundo acuartelamiento militar del 2022 27-agosto-2022 Ver más</p>	
<p>En Guayaquil se registran largas filas de jóvenes que buscan ingresar al servicio militar Telemazonas 27-agosto-2022 Ver más</p>	
<p>Jóvenes acudieron al llamado de acuartelamiento en el país - Ecuavisa 27-agosto-2022</p>	
<p>Extrabajadores de medios incautados fueron recibidos en Carondelet Ecuavisa 27-agosto-2022 Ver más</p>	
<p>Lo que debe saber sobre el último test Transformar que se aplicará el 2 de septiembre Telemazonas 27-agosto-2022 Ver más</p>	
<p>Un tribunal anuló el habeas corpus para Jorge Glas y Daniel Salcedo Telemazonas 27-agosto-2022 Ver más</p>	
<p>El presidente Lasso enviará las preguntas para la consulta popular – Ecuavisa 27-agosto-2022</p>	